

## QUELS SONT LES EXAMENS PROPOSÉS ?

Les examens proposés sont discutés en collaboration avec les oncologues pédiatres ayant suivi l'enfant et comprennent :

1. Une consultation médicale avec un des médecins référents SALTO.
2. Des avis et examens complémentaires, qui dépendront du type de cancer présenté dans l'enfance et des traitements reçus.
3. Une entrevue avec le psychologue du service.

Avant le jour de la consultation, le patient recevra l'horaire des différentes consultations et examens prévus.

Les résultats de ce bilan vous seront envoyés et seront remis au patient par courrier.

La fréquence de cette consultation dépendra des besoins individuels de chaque patient (1 à 3 ans).



Pour prendre rendez-vous ou pour toute question supplémentaire, n'hésitez pas à nous contacter :

M<sup>me</sup> E. BOONS

Secrétaire coordinatrice SALTO

Tél : 04 321 73 72

Email : [elodie.boons@citadelle.be](mailto:elodie.boons@citadelle.be)

M<sup>me</sup> M. SNOECK

Infirmière coordinatrice SALTO

Tél : 04 321 84 89

Email : [marjorie.snoeck@citadelle.be](mailto:marjorie.snoeck@citadelle.be)

[Plus d'infos](#)



**SUIVI À LONG TERME  
EN ONCOLOGIE  
(SALTO)**

## À QUI S'ADRESSE CETTE CONSULTATION ?

Cette consultation s'adresse aux adultes à partir de 18 ans ayant présenté un cancer dans l'enfance ou l'adolescence.

## POURQUOI RÉALISER UN BILAN DE SANTÉ ?

Il existe une prise de conscience médicale quant à l'importance d'un suivi à long terme après un cancer pédiatrique. Il doit être adapté aux traitements reçus (radiothérapie, chirurgie et chimiothérapie), aux complications déjà connues et au vécu individuel, sur base de recommandations internationales.

Les objectifs de cette consultation multidisciplinaire sont :

- \_ D'écouter et de répondre aux éventuelles interrogations concernant le cancer que le patient a présenté dans l'enfance.
- \_ De dépister et prendre en charge précocement de possibles complications secondaires aux traitements reçus.
- \_ De prévenir d'éventuelles complications de santé grâce à des conseils personnalisés.



## LES MODALITÉS PRATIQUES

Combien de temps faut-il prévoir ?

La durée totale de la consultation SALTO est en général d'une matinée.

Faut-il être à jeun ?

Pour la réalisation de la prise de sang, le patient devra ne rien avoir mangé ni bu (à part de l'eau) depuis la veille à minuit.

Ce bilan sera réalisé à l'hôpital de la Citadelle.